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Niederschrift 

 
über die Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Bendfeld (BENDF/FA/01/2015) 

vom 18.05.2015 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Klaus Löptin  

Mitglieder 
Frau Maureen Eggert  
Herr Thomas Ewoldt Protokollführer 

von der Verwaltung 
Herr Mirko Hirsch Kämmerer 

Gäste 
Herr Georg Feddern Gemeindewehrführer FF Bendfeld 
Herr Ingo Lage Bürgermeister 
Frau Sigrid Puck-Nebendahl Gemeindevertreterin 
Herr Hans-Jochen Stoltenberg Gemeindevertreter 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:30 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Besprechungsraum I (Obergeschoss Zi. 201) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Jahresrechnung 2014 BENDF/BV/048/2015 
   
 3.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass form- und fristgerecht geladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet 
damit wie folgt: 
 
Tagesordnung: 
- öffentliche Sitzung - 
1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Jahresrechnung 2014 
3. Verschiedenes 
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TO-Punkt  2: Jahresrechnung 2014 
Vorlage: BENDF/BV/048/2015 

 
Im Ausschuss werden die wesentlichen Änderungen / Abweichungen der Jahresrechnung 
2014 besprochen: 
 
Allgemeines: 

 Allgemein: Sämtliche aufgeführten Veränderungen verstehen sich immer in Relation zum 
verabschiedeten 1. Nachtragshaushalt 2014. 

 Das geplante Defizit für 2014 betrug 33.900 €, das tatsächliche Defizit 2014 ist mit 
32.197,57 € um ca. 1.700 € geringer als geplant. 

 Zu berücksichtigen ist, das das Defizit von ca. 32.200 € bereits ein nicht durch den Kreis 
Plön übernommenes Defizit von ca. 6.180,55 € aus den Vorjahren beinhaltet. 

 
Wesentliche Veränderungen: 

 Mehrausgaben = 3.601 € 
(darin: Schulkosten=1.345 €, Zusch .Kindergart.=1.002 €) 

 Mehreinnahmen = 1.654 € 
(darin: Benutzungsgebühren Abwasser = 736 €) 

 Minderausgaben = 4.521 € 
(darin: Arbeitnehmer/innen: 870 €, Seniorenbetr.=300 €, Zusatzumlage=460 €) 

 Mindereinnahmen = 872 €, 
(darin: 638 Gewerbesteuer) 
 

Höhe des Schuldenstandes zum Jahresende 2014 = 255.658 € (Vorjahr: 323.358 €) darin: 

 Neuaufnahme = 0 €, 

 planmäßige Tilgung = 6.414 €, 

 Übernahme Darlehen ZVO = 61.285 T€ 
 

Der Fehlbedarf in Höhe von ca. 32.200 € wird voraussichtlich durch den Altbetrag in Höhe 
von ca. 6.200 T€, der nicht durch eine Zuweisung gedeckt werden kann (Hundesteuer, ...) 
vom Kreis Plön vermindert. 
 
Anmerkung: Hundesteuer 

 Es wurde im Ausschuss besprochen, das für das Haushaltsjahr 2016 die Hundesteuer 
entsprechend angepasst und in dem Haushaltsplan berücksichtigt werden soll. 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss beschließt mit 3 Ja-Stimmen die Empfehlung an den Gemeinderat die Jah-
resrechnung in der vorliegenden Form zu genehmigen. 
 
 
TO-Punkt  3: Verschiedenes 
 
1. Ausblick aktuelle Haushaltsübersicht 2015 (akt. Status per 18.05.2015) 

 Eine etwas unerfreuliche Situation, das die Haushaltsstelle Abwasser / SW-
Beseitigung schon jetzt um ca. 17.000 € überschritten ist. 

 Positiv ist aber, das wir z.T. deutlich höhere Einnahmen in Grundsteuer und Gewer-
besteuer haben (ca. 43.000 €). 

 
2. Herr Georg Feddern spricht die Budget-Situation des Feuerwehr-Haushalts an. 

 Durch weitere Eintritte in die Feuerwehr werden auch Kleidung / Ausstattungen für 
die neuen Feuerwehrleute benötigt (im maximalen Fall auch mal bis zu 1.000 € pro 
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Person). Zwei Personen sind in 2015 der Feuerwehr schon beigetreten, es haben 
weitere Personen signalisiert ggf. ebenfalls eintreten zu wollen. 
Zur Info: Die Kleiderbörse der Feuerwehr wird zur Schonung des Budgets, wenn 
möglich immer in Anspruch genommen. 
Der Finanzausschuss hat bekräftig, das die Beitritte gewünscht und somit sehr positiv 
zu bewerten sind. Eintritte sollten daher nicht am Budget für Kleidung scheitern. 

 In 2016 werden voraussichtlich 4 neue Reifen für das Feuerwehrfahrzeug erforderlich 
sein. 

 
 
Die Sitzung wurde um 20:00 Uhr durch den Vorsitzenden geschlossen. 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Klaus Löptin gez. Thomas Ewoldt Sönke Körber 
Ausschussvorsitzender - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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